

LIZANT

*Vienne, canton Civray, arrondissement Montmorillon,
443 habitants*

L'ÉGLISE PAROISSIALE de Lizant, placée sous le vocable de Saint-Junien-et-Sainte-Radegonde est de fondation romane. Elle dépendait de l'archiprêtré de Ruffec.

De plan rectangulaire, l'église, en partie insérée dans l'habitat villageois, est un édifice modeste construit en murs de moellons enduits. Elle présente un double vaisseau de hauteur inégale couvert d'un long pan de toiture et se termine par un chœur à chevet plat. Un clocher de plan octogonal couronne l'édifice. Court et trapu, il est percé en chacune de ses faces d'une étroite ouverture rectangulaire. On y accède par une tourelle d'escalier accolée à son côté sud.

Les murs gouttereaux sont épaulés de puissants contreforts trapus à glacis. Une sacristie en appentis a été flanquée sur le chevet plat, masquant en partie l'ouverture du grand fenestrage.

À l'intérieur, la nef et son unique bas-côté, au sud, sont couverts de voûtes sur croisées d'ogives dont les moulurations saillantes et effilées sont caractéristiques du XV^e siècle.



1

L'église est faiblement éclairée : tandis que les vaisseaux le sont grâce à des baies pour la plupart cintrées, mais irrégulièrement réparties, les deux fenêtres du chevet, de taille inégale, présentent un élégant réseau flamboyant.

Lizant (Vienne)
Église Saint-Junien-et-Sainte-Radegonde
1. Vue nord-est de l'édifice
2. Vue intérieure du bas-côté nord

Pour la réfection de la charpente et de la couverture, restituée en tuiles plates, et pour la restauration des enduits extérieurs, la Sauvegarde de l'Art français a accordé une subvention de 5 000 € au titre de l'année 2003.

É. G.-C.

